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Л ЕТНИЕ  КАНИКУЛЫ

ВЕСТИ

ВОТ ОНО КАКОЕ, НАШЕ ЛЕТО!

Наверное, самое долгожданное время года для детей – 
лето. Такое же яркое, тёплое, лучезарное, как и они сами. 
Это время, когда даже самые отъявленные домоседы вы-
ходят на улицу, стараются  искупаться в речке, покататься 
на велосипеде или же просто погулять с друзьями. А стоит 
ли упоминать, что именно в это время начинаются долго-
жданные каникулы! Как же хочется, чтобы летние деньки как 
можно дольше не заканчивались!

Текст и фото Устинии ВЕРШИНИНОЙ

Весело проводят время дети на игровой площадке

Подписка 
продолжается!

Жители 
г. Уреня 
могут
выписать 
газету
с любого очередного 
номера.

Кто не успел, 
тот не опоздал!



события и факты
2 24 июля 2021 года, № 53 (13469)Уренские вести

С миру
по нитке

С ельская  жизнь

(По материалам СМИ)



Беседовала  Устиния  вершИнИна

Новые 
стаНдарты

.  

На олимпиаде 
– без гимНа

в золотом 
дворце

Блиц-опрос

  вера Зайцева: 
– Для меня нет 

ничего удивительного в 
том, что подростки хотят 
казаться взрослыми в 
глазах окружающих.  
И их интерес к вожде-
нию мотоциклов мне 
тоже понятен. Однако 
я считаю, что детям 
не место на дорогах. 
Любой водитель несёт 
огромную ответствен-
ность, садясь за руль, а 
подростки даже за себя 
не отвечают. По глупо-
сти и самонадеянности 
они могут не только 
пострадать сами, но и 
покалечить других. К 
тому же вождение без 
водительских прав неза-
конно. Хотят научиться 
водить – пусть выезжа-
ют в поле и катаются там 
под присмотром взрос-
лых. А то, что творится 
на дорогах каждое лето, 
– безобразие!

Подросток, не по-
желавший предста-

виться :
– На мотоцикле я 

гоняю лет с 12. Мне нра-
вятся дорога и скорость. 
Они успокаивают, но 
в то же время заряжа-
ют непередаваемыми 
эмоциями! Для меня это 
не понты и не способ 
показаться взрослее. Я 
разбираюсь в машинах, 
сам чиню свой мотоцикл. 
Попасть в аварию не 
боюсь, хотя и понимаю, 
что от этого никто не за-
страхован. Мне кажется, 
человек без водитель-
ских прав более собран 
на дорогах, поскольку 
именно ему придётся 
расплачиваться за всё 
в случае аварии. Если 
честно, у меня было не-
сколько опасных си-
туаций с пешеходами и 
другими водителями, но 
я успевал вовремя среа-
гировать, и всё заканчи-
валось благополучно.

Ольга рОгальнИ-
кОва:

– И как водитель, и как 
медицинский работник, 
и как просто человек 
могу сказать, что дети 
на мотоциклах – это 
сезонное бедствие! 
Правил дорожного дви-
жения многие из них не 
знают. Ездят как хотят 
и где хотят. Каждый раз 
страшно, что в маши-
ну кто-то врежется. 
Практически все ездят 
не то что без экипиров-
ки, даже без шлема! Ну 
хочется вам кататься, 
так подумайте о своей 
безопасности: купите 
шлем! Каждое лето та-
ких лихачей на «скорой» 
забирают. И ладно, 
если просто с черепно-
мозговыми травмами, 
а бывают и летальные 
исходы! А что делать 
людям, чьи дома стоят у 
проезжей части? Ночью 
не уснуть – постоянный 
рёв мотора под окном. 

Ольга БаСОва:
– Я не против 

подростков, которые 
ездят на мопедах, если 
те делают это с умом. 
Многие считают детей 
безответственными, 
но иногда и взрослые 
водители со стажем 
ведут себя на дорогах 
не лучше. Главное, ро-
дители должны научить 
ребят правилам дорож-
ного движения, чтобы те 
не создавали опасных 
ситуаций. Объяснить, 
что кататься нужно 
только днём и вдали 
от жилых домов, по-
скольку летом, в жару, 
окна всегда открыты, 
а мотоциклы – очень 
шумный вид транс-
порта, который мешает 
отдыхать окружающим 
людям. И конечно же, 
нужно купить им за-
щиту. Хотя бы шлем, но 
в идеале нужна полная 
экипировка. 

драЙв ревУЩего мотора
Дорога, скорость, звук мотоцикла – всё это, конечно, захватывает дух при просмотре фильмов или видео, где трюки вы-
полняют профессиональные мотоспортсмены. Однако в жизни неподготовленному человеку это не сулит ничего хорошего. 
Несмотря на всю опасность, на дорогах мы всё чаще видим подростков на байках. Некоторые из них носятся с такой ско-
ростью, что им позавидуют герои американского боевика «Форсаж». А как к таким гонщикам относятся жители Уренского 
округа? Мы решили это выяснить.  

Юрий ДерИчев, 
начальник ОгИБДД:

– Каждый летний 
сезон мы проводим 
мероприятия по вы-
явлению несовершен-
нолетних водителей. 
Таковых останавливаем, 
составляем протокол и 
направляем в комиссию  
по делам несовершен-
нолетних. Такие водите-
ли наказываются штра-
фом от 5 до 15 тысяч 
рублей согласно статье 
12.7 части 1 КОАП РФ,  
а их родители привлека-
ются к административ-
ной ответственности по 
статье 5.35 КОАП РФ. 
В учебное время мы 
посещаем школы, где 
проводим профилакти-
ческие беседы с учени-
ками. Сейчас, во время 
каникул, аналогичные 
беседы проводятся в 
летних детских лагерях.

Всю интернет-сеть 
обошли кадры роскоши 
из дома задержанного за 
организацию преступного 
сообщества начальника 
ГИБДД по Ставропольско-
му краю Алексея Сафоно-
ва. Стены и потолок его 
дома украшены лепниной, 
столы, стулья, кровати и 
даже раковина с унитазом 
покрыты позолотой.

По оценке эксперта, кро-
вать из спальни в доме Са-
фонова стоит примерно 1,3 
млн рублей. Золотое бра из 
коридора стоит 263 тысячи 
рублей. Диван с креслами 
– примерно 2,6 млн рублей. 
Унитаз стоит 123 тысячи 
рублей. 

После задержания Алек-
сея Сафонова глава МВД 
РФ Владимир Колокольцев 
отстранил от должности 
начальника ведомства по 
Ставропольскому краю Сер-
гея Щёткина.

Через год в силу вступят 
новые ФГОСы – феде-
ральные образовательные 
стандарты для начальной 
и основной школы. 

Для школ, родителей и 
самих учеников это наиваж-
нейшие документы, которые 
определят содержание 
школьного образования 
России на многие годы. Их 
ждали давно: по сути, прика-
зы Минпросвещения должны 
были выйти ещё год назад 
и вступили бы в силу уже в 
этом сентябре, но грянула 
пандемия – и работа встала.

В тех стандартах, что 
действуют сейчас, пропи-
саны только общие, очень 
размытые формулировки. 
В новой версии – всё очень 
подробно: какой минимум 
знаний и умений должен 
освоить ученик. Упор сделан 
на то, как ребёнок может 
применять знания на практи-
ке. Новые образовательные 
стандарты дают возмож-
ность школьникам получать 
самые актуальные и востре-
бованные навыки и знания, в 
том числе и знания финан-
совой грамотности. 

Из-за санкций Всемир-
ного антидопингового 
агентства спортсмены 
из России на Олимпий-
ских играх в Токио будут 
выступать как команда 
Олимпийского комитета 
России. 

Атлетам разрешено 
использовать только со-
кращённый вариант ROC 
(Russian Olympic Committee). 
Вместо Государственного 
гимна будет звучать фраг-
мент из Первого концерта 
для фортепиано с орке-
стром Петра Чайковского. В 
пресс-службе Международ-
ного олимпийского комите-
та заявили, что не возража-
ют против использования 
Флага России в официаль-
ных гостиницах Олимпиады 
в Токио. Под ограничения 
попадают только олимпий-
ские объекты, расположен-
ные в Токио. 

– С одной 
стороны, по-
года нынеш-
ним летом 
стоит удач-
ная для за-

готовки сена. 
Настоящая се-

нокосная погода, – сказал  
а.н. Смирнов. – Поэтому и 
сена на предстоящую зимовку 
в наших сельхозпредприятиях 
заготовлено в достаточном ко-
личестве. А с другой стороны, 
засуха свела на нет второй укос 
трав. Трава, вроде, и выросла 
неплохая, но уже вся на кор-
ню высохла. Из-за отсутствия 
дождей однолетние травы на-
дежд не оправдали, не наби-
рается нужная масса на силос. 

травы Надежд 
Не оправдали

В сельхозпредприятиях округа сейчас в разгаре кор-
мозаготовительная кампания. О том, как идёт заго-
товка кормов в хозяйствах, мы попросили прокоммен-
тировать начальника управления сельского хозяйства  
А.Н. Смирнова.

Неплохая пока стоит кукуруза в 
тех хозяйствах, которые зани-
маются её выращиванием, так 
как это теплолюбивая и засу-
хоустойчивая культура. Думаю, 
что кукурузы мы наберём нуж-
ный объём.

В целом, кормозаготовка 
идёт в штатном режиме. Не-
большие текущие проблемы, 
связанные с поломкой сельхоз-
техники, решаются незамедли-
тельно. Одна из самых важных 
проблем, которая остро встала 
уже перед всеми сельхозпред-
приятиями в этом году, – это 
дефицит кадров. В хозяйствах 
не хватает механизаторов, до-
ярок, специалистов.

Татьяна ПрУСакОва.
Фото Дмитрия ПОлИТОва

20 июля состоялось за-
седание комитета Законо-
дательного собрания Ни-
жегородской области по 
агропромышленному ком-
плексу.

На заседании была пред-
ставлена информация о ходе 
заготовки кормов в 2021 году. 
С докладом по этому вопросу 
выступил министр сельского 
хозяйства и продовольствен-
ных ресурсов области Николай 
Денисов. Он отметил, что в на-
стоящее время на полях Ни-
жегородской области ведутся 
работы по заготовке кормов. 
В ходе кормозаготовительной 
кампании предстоит скосить 
271 тыс. га трав, в том числе 
10 тыс. га естественных сено-
косов, 57 тыс. га однолетних 
трав, 204 тыс. га многолетних 
трав.

В Нижегородской области 
имеется 204, 8 тыс. условных 
голов скота, в том числе 195,7 
тыс. голов крупного рогатого 
скота,  7,3 тыс. условных голов 
овец и коз и 1,3 тыс. голов про-
чих животных, кроме свиней и 
птиц (лошади, олени, кроли-
ки).

Для обеспечения их кормами 
планируется заготовить: 207 
тыс. тонн сена, 625 тыс. тонн 
сенажа, 696 тыс. тонн силоса, 
82 тыс. тонн соломы,  засыпать 
зернофуража в объёме 249 
тыс. тонн. В расчёте на одну 
условную голову скота необ-
ходимо заготовить не менее  

обсУдили темпы 
заготовки кормов

25 центнеров кормовых еди-
ниц грубых и сочных кормов.

По состоянию на сегодняш-
ний день заготовлено: 75% 
сена, 79%  сенажа, 15% сило-
са. На одну условную голову 
скота заготовлено 15,4 цент-
нера кормовых единиц грубых 
и сочных кормов (62%).

«Заготовка кормов в Ни-
жегородской области идёт в 
плановом режиме. В целом, 
думаю, что текущую зимовку 
2021/2022 года животноводы 
области проведут успешно. В 
планах – создать запас кормов 
не только на этот год, но и на 
последующий. Это позволит 
создать резерв и не беспоко-
иться уже в 2022 году», – от-
метил председатель комитета 
Законодательного собрания 
по  АПК  И.А. Тюрин.

В сельхозпредприятиях 
округа сейчас в разгаре 
кормозаготовительная 
кампания.

И.а. Тюрин
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здравоохранение

б езопасность

Темп обновления 
автомобильного парка 
больниц и поликлиник 
Нижегородской области – 
один из самых высоких 
в России. За последние 
три года удалось 
на 20 процентов снизить 
процент износа машин 
медучреждений. Только 
в этом году запланировано 
приобрести 
для медицинских 
организаций региона 
321 автомобиль. 
Так, на прошлой неделе 
в центральные районные 
больницы области 
торжественно передали 
103 машины марки 
«Соболь». 

Расстояние тепеРь 
не помеха 

Программа модернизации 
первичного звена здравоох-
ранения Нижегородской об-
ласти рассчитана на пять лет. 
До 2025 года будет закуплено  
1 584 автомобиля. Деньги на пе-
реоснащение автомобильного 
парка поступят из федерально-
го бюджета. Как отметил губер-
натор Нижегородской области-
Глеб Никитин, своими силами 
с такой финансовой нагрузкой 
регионам не справиться. 

«Президент России Владимир 
Путин инициировал запуск про-
граммы модернизации первич-
ного звена здравоохранения. 
Каждый раз, бывая в районах, 
посещаю ЦРБ, и часто люди жа-
луются на состояние автопарка 
больницы. В крупном городе 
потребность в машинах не та-
кая серьёзная. А вот в сельской 
местности врачам и медсё-
страм приходится порой пре- 
одолевать десятки километров, 
чтобы добраться до пациента. 
Машины также требуются, что-
бы перевозить биологические 
материалы до лабораторий и 

доставлять лекарства. Потреб-
ность огромная!» – рассказал 
глава региона. 

По словам заместителя гу-
бернатора, министра здравоох-
ранения Нижегородской обла-
сти Давида Мелик-Гусейнова, 
за последние три года удалось 
существенно обновить авто-
парк медицинских организаций 
региона, снизив процент изно-
са с 65 – 67 % до 45 %. 

«Это очень серьёзная ана-
литическая работа, которая 
проводилась на уровне пра-
вительства региона при взаи-
модействии с федеральными 
ведомствами. Нижегородская 
область сегодня – номер один 
среди всех регионов по количе-
ству транспортных средств, по-
ступивших по квоте Минздрава 
РФ», – добавил Давид Мелик-
Гусейнов.

В 2021 году запланировано 
приобрести 321 автомобиль 
для системы здравоохране-
ния Нижегородской области, 
они обновят автопарк 31 мед- 

учреждения. В семь сельских 
больниц уже поступили 36 ма-
шин. Вот и на прошлой неделе 
в торжественной обстановке на 
площади Минина и Пожарского 
медики получили ключи ещё от 
103 новеньких автомобилей. 

Доставка 
с комфоРтом

Новые машины будут исполь-
зоваться для доставки больных 
к месту лечения, а медицинских 
работников – до места житель-
ства пациентов. Кроме того, в 
автомобилях можно перево- 
зить биологические материалы 
для исследований и лекарства 
для жителей отдалённых райо-
нов. 

«По десять и более автомо-
билей сегодня получили Лу-
кояновская, Лысковская, Го-
родецкая и Павловская ЦРБ. 
В этих районах больше, чем 
в других, удалённых сельских 
поселениях, в которых, в луч-
шем случае, работают только 
фельдшерско-акушерские пунк- 

Медицинский Маршрут
Еще 103 новых автомобиля получили сельские больницы региона Лучшие социальные про-

екты отметят на конкурсе 
нижегородских предпри-
нимателей «Точка роста». 
Для самых перспективных 
бесплатно разработают 
бизнес-планы, которые 
помогут удачно стартовать 
новым идеям. 

Конкурс проводит Центр 
инноваций социальной сфе-
ры Нижегородской области 
(ЦИСС НО) при содействии 
министерства промышленно-
сти, торговли и предприни-
мательства региона в рамках 
реализации мероприятий на-
ционального проекта «малое 
и среднее предпринима-
тельство и поддержка ин-
дивидуальной предприни-
мательской инициативы».  
Подать заявку на участие 
можно до 25 июля. Разра-
ботка бизнес-плана станет 
призом для авторов 10 луч-
ших социальных проектов. 

«Разработка грамотного 
бизнес-плана – это сложный 
и ответственный процесс, 
который далеко не все пред-
приниматели могут освоить 
самостоятельно. Часто им 
приходится обращаться к 
сторонним организациям 
и тратить на это дополни-
тельные средства. Кроме 
того, далеко не всегда эти 
сторонние организации 
обладают необходимыми 
компетенциями для создания 
качественного продукта. Раз-
работкой бизнес-планов для 
победителей конкурса будут 
заниматься специалисты со 
стажем более 10 лет, которые 
будут изначально  учитывать 
возможность получения мер 
господдержки», – заявил 
министр промышленности, 
торговли и предприниматель-
ства Нижегородской области 
Максим Черкасов.

Основной критерий кон-
курсного отбора – соци-
альная значимость идей. 
Кроме того, комиссия оценит 
финансовую перспективность 
проекта, инновационность, 
соответствие целей проекта 
приоритетным направлениям 
социально-экономического 
развития региона. 

«Важно, чтобы проект или 
идея решали социальные 
задачи, такие как улучшение 
условий жизни, обеспечение 
занятости населения, по-
мощь инвалидам, гражданам 
пожилого возраста, лицам, 
находящимся в трудной 
жизненной ситуации. Так, 
среди проектов-победителей 
прошлых лет – пансионат 
для престарелых людей, со-
циальная парикмахерская, 
школа пилатеса для пожилых 
людей, АРТ-кафе для осо-
бенных детей, онлайн-школа 
профессий для женщин из 
социально незащищённых 
слоёв населения, школа 
ментальной арифметики для 
пожилых людей», – рассказал 
директор АНО «ЦИСС НО» 
Игорь Седых.

Подать заявку на участие, а 
также более подробно озна-
комиться с информацией о 
конкурсе можно на сайте АНО 
«ЦИСС НО»: cissno52.ru  
в разделе «поддержка».

Там же можно найти инфор-
мацию о двух других конкурсах 
для социальных предпринима-
телей, объявленных в регио-
не: «территория успеха» и 
«социальный предприни-
матель 2.0». Призами для их 
победителей станут «упаков-
ка» бизнеса во франшизу и 
разработка веб-сайта. 

Бизнес-план 
как награда

С начала пожароопасного се-
зона в Нижегородской области 
произошло более 40 лесных 
пожаров, большинство из них – 
по вине человека и жаркой по-
годы. 

Градусники снова показывают 
выше 30 градусов, и, чтобы не до-
пустить распространения лесных 
пожаров, в регионе предприняты 
чрезвычайные меры. Нельзя хо-
дить в лес по грибы и ягоды, жечь 
костры и даже просто гулять. 

На землях лесного фонда Ниже-
городской области введены IV и 
V классы пожароопасности сооб-
щили в региональном министер-
стве лесного хозяйства и охраны 
объектов животного мира. 

Полностью V класспожароо-
пасности действует в Арзамасе, 
Дзержинске, Сарове, а также в 
Арзамасском и Сергачском райо-
нах. Частично V класс установлен 
в Первомайске, г.о. Перевозский, 
Богородском, Бутурлинском, Вад-
ском, Дивеевском, Ардатовском, 
Вознесенском, Володарском, 

В лес – ни ногой!
В Нижегородской области полностью запрещено посещение зелёных массивов

Княгининском, Пильнинском, 
Шатковском районах.

«Обстановка с лесными по-
жарами в Нижегородской обла-
сти сейчас находится на особом 
контроле. Задействованы все 
силы ведомства, включая совре-
менную систему мониторинга 
«Лесохранитель». Также усилены 
авиационное и маршрутное па-
трулирование», – сообщил глава 
министерства лесного хозяйства 
Роман Воробьёв.

Для удобства нижегородцев 
на сайте министерства лес-
ного хозяйства и охраны объ-
ектов животного мира региона  
(government-nnov.ru) ежеднев-
но обновляется карта пожарной 
опасности, на которой отмечены 
районы, где посещение лесов за-
прещено.

В минлесхозе напомнили, что 
при обнаружении очагов огня не-
обходимо оперативно сообщить 
на прямую линию лесной охраны:  
8 (800) 100-94-00 и в региональ-
ную диспетчерскую службу лесно-
го хозяйства: 8 (831) 430-01-23. 

ты (ФАПы). Теперь врачам и 
фельдшерам будет проще до-
браться до пациентов для ока-
зания медицинский помощи и, 
при необходимости, доставить 
их в стационар, в том числе для 
получения такой услуги, как ге-
модиализ. Таким образом, эти 
автомобили многофункцио-
нальные и, безусловно, будут 
очень востребованными», – со-
общил Давид Мелик-Гусейнов.

Как отметил губернатор Глеб 
Никитин, обновление парка 
машин – это не только вклад в 
развитие медицины, но и под-
держка наших нижегородских 
автопроизводителей. В этом 
году  в больницы региона по 
программе модернизации 
здравоохранения поступит 139 
автомобилей «Соболь 4х4», вы-
пущенных на Горьковском ав-
тозаводе. 

«Очень важно, что парк меди-
цинских автомобилей Нижего-
родской области обновляется 
такими быстрыми темпами. 
Мы видим, что руководство 
региона очень многое дела-
ет для обеспечения медицин-
ских учреждений современ-
ным транспортом. Сегодня 
мы передали внедорожники 
«Соболь 4х4» для первичного 
медицинского звена.  Благо-
даря подключаемому полному 
приводу на машине можно ком-
фортабельно передвигаться по 
шоссе, а также при этом очень 
уверенно чувствовать себя на 
бездорожье», – прокомменти-
ровал управляющий директор 
Горьковского автозавода Ан-
дрей Софонов.

В салоне «Соболя» удобно 
разместятся семь человек, в за-
крытом грузовом отсеке можно 
доставить до 800 кг необходи-
мого снаряжения, лекарств или 
медицинского оборудования.

светлана коЛосова.
фото александра 

воЛоЖанина

конкурс

Программой модернизации первич-
ного звена здравоохранения заплани-
ровано приобрести для медицинских 
организаций региона 321 автомобиль.
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нАШИ  ИНТЕРВЬЮ КулЬТуРА

В связи Указом Президента РФ в Уренском округе проходит 
призыв граждан от 20 до 36 лет, состоящих в запасе, в резерв 
Вооружённых сил Российской Федерации. Желающим заключить 
с Министерством обороны соответствующий контракт будет еже-
месячно выплачиваться 12% от оклада их должности. Резерви-
сты будут обязаны каждый месяц участвовать в военных сборах 
продолжительностью трое суток и раз в год в сборах продолжи-
тельностью от 14 до 24 суток. Дни, проведённые на сборах (око-
ло трёх месяцев в год), будут засчитываться в стаж офицерам-
контрактникам.

кстати

Для тех, кто хочет быть в резерве

На воинскую службу все  
смотрят по-разному. Для 
кого-то это дело всей  
жизни и любимая работа,  
а кто-то на всё готов пойти, 
лишь бы не попасть в ряды 
призывников. Однако  
никуда от этого не деться  
и армия по-прежнему  
остаётся частью жизни  
почти каждого мужчины.  
На днях в стране  
закончилась весенняя  
призывная кампания  
и новобранцы разъехались 
по всем уголкам страны, 
чтобы нести службу,  
отдавать долг Родине.  
Подробностями о том, как 
проходил набор солдат 
срочников в Уренском  
округе, с нами поделился 
начальник военного  
комиссариата по Уренскому 
округу и Ветлужскому  
району Сергей Владимиро-
вич Курдюков:

– Призыв в 2021 году про-
водился в штатном режиме, в 
соответствии с законом № 53 
РФ «О воинской обязанности и 
военной службе» от 28.03.1998 
года и согласно Постановле-
нию Правительства РФ № 663 
«Об утверждении Положения 
о призыве на военную службу 
граждан Российской Федера-
ции» от 11.11.2006 года, – ска-
зал Сергей Владимирович. 
– Призывались граждане с 
1994 по 2003 годы рождения. В 
период подготовки мероприя-
тия были утверждены планы 
совместно с главой местно-
го самоуправления  Сергеем 
Борисовичем Бабинцевым, 
который и является председа-
телем призывной комиссии. 
После этого было проведено 
медицинское освидетельство-
вание всех призывников. 70%  
солдат, отправленных на про-
хождение срочной службы из 
Уренского округа, были приви-
ты от COVID-19 на базе Урен-
ской центральной больницы. 
Остальные 30% будут привиты 
уже непосредственно в вой-
сковых частях. 

План призыва в Уренском 
округе выполнен на 100%. От-
правки прошли организован-
но, согласно плану военного 
комиссариата Нижегородской 
области. Призывная комис-
сия работала в полном соста-
ве. Огромная благодарность 
за это главе местного само-
управления  Сергею Борисо-
вичу Бабинцеву, его первому 
заместителю Сергею Алексан-
дровичу Смирнову, начальнику 
МО МВД России «Уренский» 
подполковнику полиции Алек-
сандру Викторовичу Горбатен-
ко и главному врачу Уренской 
ЦРБ Андрею Александровичу 
Сазонову. 

– Какова общая тенденция 
по физическому здоровью в 
сравнении с прошлыми го-
дами?

– Из 170 человек, вызванных 
на призывную комиссию, огра-
ниченно годных –  41 человек. 
Осенью 2020 года таких было 
37. Временно не годных – 13 
человек, в прошлом году их 

Юность в берцах

было 10. Полностью не годных 
к службе в этом году двое. К 
сожалению, даже в сравнении 
с прошлым призывом количе-
ство людей с ограничениями 
по здоровью растёт. 

– Много ли тех, что пыта-
ется «сбежать», откосить от 
армии? И как вы с этим бо-
ретесь?

– На данный момент по 
Уренскому округу в розыске 
находятся 23 человека. По ним 
переданы запросы в Уренский 
отдел полиции и Следствен-
ный комитет. Ищем, многих на-
ходим. С будущими призывни-
ками, кто ещё учится в школе, 
проводится воспитательная 
работа. Очень помогает нам 
в этом управление образова-
ния, директора и учителя школ. 
Стараемся привить детям лю-
бовь к Родине, объяснить, что 
служить необходимо.

– Сергей Владимирович, 
а как вы считаете, не ра-
зумнее ли было бы армию 
полностью перевести на 
контрактную службу?

– На контрактную службу 
нужно идти осознанно, а у нас 
нет такого количества желаю-
щих, чтобы перекрыть призыв. 
Конечно, некоторые идут на 
контрактную службу, мы за-
ключаем договоры с офицера-
ми запаса, но таких всё равно 
недостаточно. К тому же для 
контрактной службы призыв-
нику необходимо иметь хотя 
бы оконченное среднее обра-
зование.

– В какие рода войск чаще 
просятся призывники? Идут 
ли им навстречу?

– Конечно, мы пойдём на-
встречу, если призывник со-
ответствует медицинским 
параметрам и профотбору. 
С каждым из ребят прово-
дится персональный раз-
говор. Работают психологи, 
которые посредством огром-
ного количества тестов де-
лают заключение о том, кто 
и в каких войсках может слу-
жить. Обычно все стремятся в 
Воздушно-десантные войска, 
в морскую пехоту или  хотят 
быть водителями. Однако по-
следним необходимо иметь 
права категорий В, С. Кроме 
того, на водителей для Воо-
ружённых сил у нас обучает   
ДОСААФ. От нас было направ-
лено восемь человек, все они 
успешно закончили обучение.

Беседовала Устиния  
ВершИнИна.

Фото автора

В Уренской цент-
ральной библиотеке 
прошло открытие 
фотовыставки «Потомки 
Аввакума» (12+), посвя-
щённой 400-летнию со 
дня рождения протопо-
па Аввакума Петрова. 
Фотографии рассказы-
вают о жизни и быте по-
томков тех, кто во вре-
мя церковного раскола 
в XVII  веке, несмотря на 
царские гонения, оста-
вался приверженцем 
старой веры, о тех, кто 
веками, из поколения  в 
поколение передавал 
традиции и обычаи  
отцов и дедов. 

УРеНСКИй округ напря-
мую связан со старооб-
рядческой верой, по-

скольку именно в наших глухих 
лесах скрывались от гонений в 
то время опальные христиане. 

Они создавали общины, воз-
водили церкви. Сам Нижний 
Новгород и область считаются 
вторым центром русского ста-
рообрядчества после Москвы. 
По данным сайта sobory.ru, на 
территории северных райо-
нов области насчитывается 
порядка 50 старообрядческих 
сооружений. А местом рожде-
ния Аввакума Петрова истори-
ки считают село Григорово на 
юге Нижегородской области.

Идея показать жизнь старо-
веров, как признаются орга-
низаторы выставки, пришла к 
ним неожиданно. Фотографы 
Сергей Тригубенко и евгений 
Туманов несколько лет назад 
участвовали в мероприятиях, 
организованных  Кировской 
старообрядческой общиной. 
После чего решили расска-
зать об этом другим посред-
ством фотографии. Община 
поддержала идею, а после 
развила её. Снимки собира-
лись в течение 3 – 4 лет в са-
мых разных уголках России. 
Фотографы не ограничились 
лишь Кировской общиной: 
на одних фотографиях – Ве-
ликорецкий крестный ход, на 
других – выступление хоров 
в Москве, на третьих – по-
сещение митрополитом Кор-
нилием Троице-Сергиевой 
лавры. 

В результате упорной рабо-
ты был выигран президент-
ский грант, который позволил 
сделать выставку передвиж-
ной. На данный момент фо-
тографии успели увидеть в 
Тамбове, Казани, Москве и 
многих других городах и сё-
лах. На очереди – Юрьевец и 
Костромская область. В на-
шем городе посмотреть на 
работы фотографов можно 
будет до 30 июля.

Яна МышКИна.
Фото автора

Министерство лесного хо-
зяйства и охраны объектов жи-
вотного мира Нижегородской 
области приступило к выдаче 
разрешений на охоту с ловчи-
ми птицами на пернатую дичь. 

Соколиную охоту считают 
высшей ступенью охотничьего 
искусства. Она включена в ре-
презентативный список немате-
риального культурного наследия 
ЮНеСКО. 

Охота с ловчими птицами в Ни-
жегородской области продлится 
в следующие сроки:

на болотно-луговую дичь –  z
с 25 июля по третью субботу 
ноября;

на охоту – с ловчими птицами
ВНИмАНИЮ  охоТНИкоВ!

на боровую дичь, кроме  z
вальдшнепа, – с 5 августа по 28 
февраля;

на полевую дичь, вальдшне- z
па – с 5 августа по 30 ноября;

на водоплавающую дичь –   z

с 21 августа по 30 ноября.
В министерстве обращают 

внимание охотников, что из-
менились реквизиты для опла-
ты государственной пошлины. 
Скачать их можно на офици-
альном сайте министерства: 
https://minles.government-
nnov.ru/upload/uf/d9a/5u7g
8z4o55qsp798rmg7qyqjlrszx
2r3/Kvitantsiya-s-QR-kodom-
GOS.-POSHLINA.pdf.

По вопросам выдачи разреше-
ний на добычу охотничьих ресур-
сов нужно обращаться по адресу: 
г. Нижний Новгород, ул. Костина 
д. 2, каб. 63 или по телефону: 
434-32-88.

как аввакум завещал
С.В. Курдюков Представители старообрядческой веры на открытии выставки

Нижний Новгород и область считаются вторым центром русского 
старообрядчества после Москвы. По данным сайта sobory.ru, на тер-
ритории северных районов области насчитывается порядка 50 старо-
обрядческих сооружений.
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ПР И Я Т Н О 
отметить, что 
встретили нас 

вполне радушно, несмотря 
на огромную занятость. Моло-
дой доктор-уролог, он же началь-
ник Поезда, Роман Александрович 
РЕПАКОВ ответил на интересующие 
нас вопросы.

– Роман Александрович, скажите, 
пожалуйста, как работают Поезда 
здоровья? 

– Мобильные лечебно-диагности-
ческие комплексы формируются в нача-
ле лета и курсируют по всей Нижегород-
ской области. В данный момент функ-
ционируют четыре поезда – Северный, 
Южный, Западный, Восточный. За каж-
дым поездом закреплена определён-
ная мобильная медицинская бригада, 
в которую входят врачи-специалисты: 
кардиолог, невролог, эндокринолог, 
офтальмолог, гинеколог, хирург, уро-
лог, врач УЗИ-диагностики, терапевт, 
а также фельдшер-лаборант, медицин-
ская сестра, рентгенолаборант флюо-
рографа, рентгенолаборант маммо-
графа, администратор, медицинский 
техник. Руководит работой мобильной 
медицинской бригады начальник Поез-
да, врач-специалист.

– Как и кем формируется состав 
врачей?

– Местная районная больница от-
правляет заявку на врачей руководству 
Нижегородской областной клиниче-
ской больницы им. Н.А. Семашко. Там 
её рассматривают и передают в отде-
ление по организации работы мобиль-
ных медицинских бригад, а те, в свою 
очередь, уже и формируют команду 
специалистов.

– То есть выезжают врачи только 
из больницы имени Семашко?

– В основном да. Но дополнительно 
могут быть привлечены специалисты и 
из других больниц.

– Скажите, пожалуйста, какие вра-
чи на этот раз приехали в Уренский 
округ? 

– На этот раз приём ведут пять вра-
чей: офтальмолог Л.С. Рябова, тера-
певт М.В. Царегородцева, уролог Р.А. 
Репаков, невролог Х.А. Силаева и эн-
докринолог М.В. Толбузова. Хочу отме-
тить, что все сотрудники Поезда здоро-
вья вакцинированы от COVID-19.

– Роман Александрович, кроме 
врачей, кто ещё входит в состав ва-
шей команды?

– Кроме врачей, в состав команды 
входят: фельдшер-лаборант Е.В. Се-
лезнёва, рентгенолаборант Н.В. Прохо-
ренко и администратор И.В. Шуматова.

– Скажите, пожалуйста, к каким 
докторам выстраиваются наиболь-
шие очереди?

– Вы знаете, пожалуй, я никого 
не выделю, так как все специалисты 
пользуются большим спросом. Един-
ственное, что могу отметить, – если в 
местной больнице отсутствует какой-то 

С 12 по 16 июля на территории Уренского муниципального округа работал Северный поезд здоровья

КУРС –

ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ
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В СЕВЕРНУЮГЛУБИНКУ

В Нижегородской области медицина для отдалённых населённых пунктов с 2018 года стала доступнее. 
В рамках нацпроекта «Здравоохранение» на территории области курсирует Поезд здоровья – целый пере-

движной комплекс, который оснащён всем необходимым оборудованием для диагностики заболеваний. 
Теперь к жителям села, которым сложно добраться до врачей, «помощь на колёсах» придёт сама. Чтобы 

узнать подробнее о работе Поезда здоровья в Уренском округе, мы с утра направились в р.п. Арья, где 
была запланирована его первая двухдневная остановка. Подъезжаем к Арьёвской больнице и ви-

дим, что здесь уже достаточно оживлённо. Два модуля, оснащённые современным оборудовани-
ем, уже разместились на территории больницы, а врачи и специалисты готовы для проведения 

обследований и оказания квалифицированной медицинской       помощи. Заходим 
в регистратуру. Народу достаточно много, но беспорядка    не наблюдается, 

все заняты своим делом: два регистратора ведут запись на приём, кто-то  
сидит и заполняет анкеты, а мы  направляемся к начальнику

    Поезда здоровья, чтобы успеть взять   интервью,
       пока не начался приём 

                пациентов.

спе-
циалист, 
конечно же, жи-
тели не могут не вос-
пользоваться случаем и не 
посетить доктора из области.

– Скажите, пожалуйста, сколько 
человек за день посещают Поезд 
здоровья?

– В настоящее время в связи со сло-
жившейся эпидемиологической обста-
новкой среднее число пациентов за 
день – от 60 до 80 человек, хотя ранее 
оно доходило до 200 – 300. Мы, по воз-
можности, стараемся принять всех же-
лающих.

– Роман Александрович, вы выез-
жаете в районы на несколько дней. 
Где вы отдыхаете, и кто отвечает за 
ваше размещение?

– За это отвечают министерство здра-
воохранения и министерство социаль-
ной политики Нижегородской области. 
А размещают нас, как правило, в гости-
ницах. Это задача руководства местных 
ЦРБ. Питание организовывают они же.

– Получается, вы постоянно в 
разъездах. Как вам такие условия 
работы?

– Мне нравится участвовать в данном 
проекте, так как я вижу положитель-
ные результаты проделанной работы. 
Да, мы практически постоянно «на ко-
лёсах». Выходные проводим дома, а 
с понедельника – опять в путь. После 
Уренского округа наш путь – в Крас-
нобаковский район. Условия работы 
вполне достойные, поэтому меня всё 
устраивает.

– Роман Александрович, подели-
тесь, пожалуйста, своими впечатле-
ниями о данном проекте.

– Я считаю, что этот проект даёт лишь 
положительные результаты. В деревнях 
и сёлах, как правило, маломобильное 
население. У большинства пенсионе-
ров в силу возраста и состояния здоро-
вья нет возможности доехать до нужно-
го специалиста. А тут такая прекрасная 
возможность: рядом с домом можно 
пройти всех необходимых врачей, по-
лучить консультацию или направление 
на дообследование. Также у нас можно 
пройти флюорографию, а в лаборато-

р и и 
сдать анализы 
и тут же получить результат. 
Всё абсолютно бесплатно, что тоже не-
маловажно. Среди пациентов встреча-
ются и те, кто уже не в первый раз по-
сещает Поезд здоровья. 

* * *
Покинув кабинет врача, прохожу 

мимо лаборатории Поезда здоровья. 
Как ни странно, у дверей модуля нет 
ни одного человека. Ну как не восполь-
зоваться случаем? Захожу внутрь. Мо-
дуль оснащён кондиционером и новым 
современным оборудованием. Пока 
фельдшер-лаборант Е.В. Селезнёва 
прямо на моих глазах выявляла резуль-
таты анализов, я поинтересовалась её 
мнением о работе Поезда здоровья.

Вот что ответила Е.В. СЕЛЕЗНЁВА: 
– В Поезде здоровья я работаю второй 

год. Сомнений быть не может, насколь-
ко это нужное дело. – Народу приходит 
очень много, причём в каждом районе. 
И врачи, все без исключения, пользу-
ются большим спросом. К сожалению, 
в этот раз не смогли приехать гинеко-
лог, маммолог и кардиолог, на них тоже 
всегда большой спрос. А что касается 
лаборатории, то я считаю, что народу 
могло бы быть и побольше. Видимо, не 
все знают, что у нас в лаборатории мож-
но моментально получить результаты 
анализов, и приходят к докторам с уже 
готовыми, сделанными заранее в своей 
больнице. У нас очень хорошее обору-
дование, которое в течение пары минут 
с точностью определит уровень холе-
стерина и сахара в крови.

Пообщавшись с врачами и пациента-
ми, делаю вывод: самый драгоценный 
бриллиант – это наше здоровье! Восхи-
щение вызывают доктора, которые вда-
ли от семьи, от дома несут частицу сво-
их знаний и опыта в весьма отдалённые 
селения Нижегородской области.

Текст и фото Ольги УТКИНОЙ

Н.И. ВИНОГРАДОВА, жительница с. Б. Карпово: 
– Поезд здоровья посещала два года назад. Были 

доктора из областной больницы Семашко. Посетила ги-
неколога и эндокринолога. Всё очень понравилось, врачи 
оказались очень грамотными и доброжелательными. Меня 
обследовали и назначили лечение, которое помогло.

МНЕНИЯ

Жительница р.п. Арья, не пожелавшая представиться:
– Я впервые посетила Поезд здоровья. Сходила к неврологу. 

Очень внимательный врач. Назначил лечение, которым я очень 
довольна. Мне в 70 лет в Нижний Новгород уже не съездить, да и 
обстановка сейчас неблагоприятная для поездок. Поэтому такие 
проекты нам, пожилым людям, очень облегчают жизнь.

Регистраторы ведут запись

В ожидании приёма

Р.А. Репаков

 М.В. Царегородцева

Е.В. Селезнёва

Н.В. Прохоренко

 

За пять дней пребывания Поезда здоровья на терри-
тории Уренского муниципального округа врачами об-
ластной больницы им. Н.А. Семашко было принято и 
проконсультировано 476 человек.
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образование
АБитуриент-2021

Спрашиваете  –  отвечаем

Позади ОГЭ и ЕГЭ, вруче-
ние аттестатов, выпускные. 
Сколько волнительных со-
бытий пережили вчерашние 
школьники! Однако впере-
ди самое важное – посту-
пление. «А куда подавать 
документы? Хватит ли 
баллов? Как я там буду, во 
взрослой жизни?» – страхи, 
волнения, как неотступные 
провожатые, следуют за 
поступающими. И не важно, 
окончил ты 9 или 11 клас-
сов. Кажется, что время 
тянется так медленно. Вся 
семья каждый день про-
веряет рейтинги на сайтах 
вузов. Волнение понятно, 
поскольку количество бюд-
жетных мест крайне огра-
ниченно, а на некоторые 
специальности их и вовсе 
нет. Радует лишь то, что 
абитуриентам разрешено 
подавать документы сразу в 
несколько вузов, на разные 
направления. 

Одни стремятся в Мо- 
скву или Санкт-Петер-
бург, другие, напро-

тив, хотят остаться в родном 
округе и подают документы 
в Уренский индустриально-
энергетический техникум. Эко-
номит время дистанционный 
формат поступления. Благо-
даря технологиям нет необхо-
димости отдавать документы 
в приёмную комиссию из рук в 
руки или посылать почтой, пе-
реживая: успеют ли они дойти 
и не потеряются ли? Все необ-
ходимые данные можно внести 
в специальные анкеты на офи-
циальных сайтах, и работники 
приёмной комиссии вуза полу-
чат их в считанные секунды. 

Список документов для по-
ступления в 2021 году по срав-
нению с предыдущими годами 
не изменился:

удостоверение личности  z
(чаще всего паспорт);

документ об образовании  z
(аттестат за 11-й класс, ди-
плом колледжа) – при подаче 
документов можно использо-
вать копию, а оригинал пред-
ставить позже;

результаты ЕГЭ или дВи  z
(дополнительные вступитель-
ные испытания);

документы, подтверждаю- z
щие индивидуальные дости-
жения и льготы.

В вузе также выдаются для 
заполнения:

согласие на обработку  z
персональных данных;

заявление о подаче доку- z
ментов на выбранное направ-
ление;

согласие на зачисление. z
дополнительно могут по-

требовать согласие родителей 

Прекрасное далёко уже за Порогом

(если выпускнику нет 18 лет).  
для поступления на медицин-
ские и педагогические направ-
ления  нужна справка 086у.

В 2021 году отменена «вто-
рая волна» зачисления. Теперь 
зачисление проходит всего в 
два этапа:

1. Льготники и олимпиад-
ники. Первыми зачисляются 
категории абитуриентов, кото-
рые имеют право на льготное 
поступление, то есть по особо-
му конкурсу или же без вступи-
тельных испытаний.

2. Бюджетники. Полностью 
заполняются места на обуче-
ние за счёт государства.

Это несколько нервирует 
абитуриентов, которые ещё не 
окончательно определились с 
выбором и рассчитывали «пе-
рекинуть» аттестат в другой 
вуз во время «второй волны», 
если что-то изменит их реше-
ние. да и сам аттестат теперь 
не нужно представлять в при-
ёмную комиссию. достаточно 
заполнить согласие на зачис-
ление в выбранном учебном 
заведении.

Обычно вузы публикуют спи-
ски о зачислении 27 июля, но в 
2021 году этот срок перенесён 
на 2 августа. Если после за-
числения всех студентов оста-
ются вакантные бюджетные 
места, вуз вправе провести 
дополнительный набор вплоть 
до нового года. Это позволит 
заполнить 100% бюджетных 
мест.

Устиния Вершинина.
Фото из открытых 

интернет-источников

Добрый день! 
Являюсь студент- 
кой очной формы 

обучения и являюсь 
получателем пенсии по  
потере кормильца. В  кон-
це июня  я стану мамой. 
Хотела бы узнать: если 
я возьму академический 
отпуск на время родов и по-
слеродовой период,  
мне перестанут платить 
пенсию? Людмила.

статус обучающегося сохраняется
Ответ получен из отделе-

ния ПФр по нижегородской 
области:

– Обучающиеся имеют пра-
во на академический отпуск  
в порядке и по основаниям, 
которые установлены феде-
ральным органом исполни-
тельной власти, осуществля-
ющим функции по выработке 
государственной политики и 
нормативно-правовому регу-
лированию в сфере образо-

? вания (Минобрнауки России), 
а также отпуск по беременно-
сти и родам, отпуск по уходу 
за ребёнком до достижения 
им возраста трёх лет в по-
рядке, установленном феде-
ральными законами (пункт 12, 
часть 1 статьи 34 Федераль-
ного закона от 29.12.2012  
№ 273-ФЗ).

Из этого следует, что обуча-
ющееся лицо, находящееся в 
академическом отпуске, осво-

бождается от обязанностей, 
связанных с освоением им 
образовательной программы 
в соответствующей образо-
вательной организации, и не 
допускается к образователь-
ному процессу до заверше-
ния академического отпуска, 
но статуса обучающегося не 
утрачивает. 

Соответственно, выплата 
пенсии по потере кормильца в 
этот период не прекращается.

Юлия шиЛОВа:
– Я собира-

юсь поступать 
в Приволж-
ский иссле-
довательский 

м е д и ц и н с к и й 
университет по 

специальности «Лечебное де-
ло». Мне всегда было интересно, 
как устроено тело человека, по-
этому изучать дополнительную 
информацию по химии и биоло-
гии я начала ещё с 8-го класса. 
Поступить в ПиМУ – задача не из 
лёгких. Проходной балл в 2020 
году составлял 250. Бюджетных 
мест в этом году планируется 
225. Еще я подала документы 
на химический и биологический 
факультеты в университет Лоба-
чевского, но это запасной вари-
ант. Очень переживаю по поводу 
поступления. документы пода-
вала дистанционно. Это очень 
удобно, не нужно ездить по раз-
ным городам.

Денис  
рУмянцеВ:

– Я решил 
поступать по-
сле 9-го класса 
в Уренский ин- 

д у с т р и а л ь н о -
энергетический 

техникум. на ОГЭ решил сда-
вать географию. на выбранную 
мной специальность автослеса-
ря – 25 бюджетных мест. Точно 
знаю, что по баллам я прохожу, 
поэтому особого волнения и 
переживаний за поступление  

мнения

у меня нет. документов в техни-
кум нужно немного: паспорт, ат-
тестат и инн, собрать и подать 
их не сложно. А вот для прохож-
дения обязательного медосмот- 
ра по кабинетам поликлиники 
побегать пришлось. В целом 
для меня поступление, можно 
сказать, позади, теперь наслаж-
даюсь летом.

Юлия СизОВа:
– Подала до- 

кументы в ни-
жегородский 
губернский 
колледж на 

банковское 
дело. Хотела 

попробовать поступить в Ми-
нинский университет. для этого 
сдавала русский, профильную 
математику, биологию и обще-
ствознание. Однако там очень 
высокие проходные баллы и 
мало бюджетных мест. Попро-
бую поступить туда после кол-
леджа. Банковское дело, на мой 
взгляд, – интересная, востре-
бованная специальность с воз-
можностью трудоустройства в 
будущем. Вспоминаю, как боя-
лась на ЕГЭ.  Очень переживала 
за баллы, теперь переживаю за 
поступление.

александра 
СОЛОВьеВа:

– В нГТУ я 
подала доку-
менты сразу 

на пять различ-
ных специаль-

ностей. Все связаны с моим лю-
бимым предметом – физикой. 
Мне кажется, для меня неслож-
но поступить в выбранное мной 
учебное заведение, поскольку 
на отделении по специально-
сти, которая для меня в прио-
ритете, – 25 бюджетных мест. 
Проходной балл в прошлом году 
был 161. Подавать документы 
было очень волнительно, пото-
му что ещё не осознаёшь, что 
ты окончил школу и вступаешь 
во взрослую жизнь. Часть до-
кументов я подала очно, часть – 
дистанционно. 

Дмитрий  
СазОнОВ:

– Хочу по-
ступить в Улья- 
новский ин- 
ститут граж-

данской авиации  
на специальность 

«Пилот». Я с детства увлека-
юсь авиацией, поэтому хотел 
бы связать свою жизнь с само-
лётами. Как запасной вариант, 
рассматриваю нижегородский 
государственный технический 
университет имени Алексеева, 
специальность – «Самолёто- и 
вертолётостроение». В УиГА 
большой конкурс – почти шесть 
человек на место. К тому же не-
обходимо пройти медицинскую 
комиссию и профессиональное 
психологическое тестирование, 
ведь профессия пилота требует 
большой ответственности, вни-
мательности, умения быстро 
принимать решения.  

 на территории ниже- z
городской области рабо-
тают 24 вуза.

 В вузах открыто  z 9602 
бюджетных места; 24 403 
платных места.

 Средняя цена обуче- z
ния (за год) на внебюд-
жетных местах составля-
ет 100 866 рублей.

кстати

Обычно вузы публикуют списки о зачислении 27 июля, но  
в 2021 году этот срок перенесён на 2 августа. Если после 
зачисления всех студентов остаются вакантные бюджетные 
места, вуз вправе провести дополнительный набор.
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